

## L'actu presse de l'Université de Lorraine

### CONTACT PRESSE

Fanny Lienhardt  
Chargée de relations presse  
06 75 04 85 65  
[fanny.lienhardt@univ-lorraine.fr](mailto:fanny.lienhardt@univ-lorraine.fr)  
[Espace presse UL](#)



Recherche et compétences  
pour la société



[En savoir +](#)



Magazine #8 | ICI  
Quand la recherche impacte déjà le présent

Retrouvez toute l'actualité  
de l'université sur



Pour lire, partager ou republier les  
publications de l'Université de  
Lorraine avec

**THE CONVERSATION**



Abonnez-vous à la  
newsletter



[Découvrir la vidéo de présentation  
du déploiement des SDUT](#)

En savoir +

[Schémas de Déploiement](#)  
[Universitaires Territoriaux : Point d'étape avec les chargés de projet](#)

Université et territoires

### 3 nouveaux Schémas de Déploiement Universitaire Territoriaux signés avec les territoires de Sarreguemines, Longwy et Saint-Dié-des-Vosges

La 5ème Conférence Universitaire Territoriale (CUT) s'est tenue à Saint-Dié-des-Vosges le 21 novembre 2025. Cet événement a permis d'officialiser la signature de trois nouveaux Schémas de Déploiement Universitaire Territoriaux (SDUT) pour les territoires de Sarreguemines, Longwy et Saint-Dié-des-Vosges. Ils font suite à la signature en 2024, des SDUT d'Épinal, de Thionville-Fensch, de Bar-le-Duc et de Lunéville.

Les SDUT, véritable feuille de route partagées entre les territoires et l'Université de Lorraine visent à faire du maillage territorial de l'Université une véritable force. Ils s'articulent autour de quatre ambitions clés : favoriser l'accès à l'enseignement supérieur, contribuer à l'attractivité et au développement du territoire, faire de la vie étudiante un facteur de réussite, et assumer notre responsabilité sociétale et environnementale commune.

Ce déploiement se poursuivra en 2026 sur les territoires d'équilibre de Saint-Avold et Forbach ainsi que pour les campus démonstrateurs de l'Université (Gisfi à Homécourt, Ferme expérimentale de la Bouzule, Plateforme Technologique de Faulquemont).

## Les prochains évènements

**4 & 5 déc.** Premier congrès international sur les expériences exceptionnelles de fin de vie, Nancy | [+ d'info](#)

**5 décembre** Journée d'Études : Claudia Cardinale, une actrice européenne, Nancy | [+ d'info](#)

**6 décembre** Salon des masters à Nancy (Centre Prouvé) | [+ d'info](#)

**6 décembre** Table ronde « L'EPS contribue-t-elle à donner du sens à l'École, face aux défis éducatifs et sociétaux anciens et nouveaux ? » | [+ d'info](#)

**6 décembre** Salon masters, MS et MBA en France et à l'international (L'étudiant) à Nancy | [+ d'info](#)

**9 décembre** Journée d'étude « Les mille et une voix de Najwan Darwish : traumatisme palestinien, inclusivité et multiculturalisme », Nancy | [+ d'info](#)

**9 décembre** Conférence-débat : Mourir à son heure, Metz | [+ d'info](#)

[VOIR TOUT L'AGENDA](#)

## Ressources humaines

Loris Guery, nouveau directeur de l'IAE Nancy | [+ d'info](#)

Alan Charissou, nouveau directeur du Service de Santé Étudiante | [+ d'info](#)

## Les dernières infos



### Coopération franco-taiwanaise : l'Université de Lorraine au cœur du dialogue scientifique sur l'énergie et l'industrie verte

La France et Taïwan partagent des ambitions fortes en matière de transition énergétique et visent toutes deux la neutralité carbone à l'horizon 2050. Dans ce contexte, la question de la décarbonation industrielle occupe une place centrale, d'autant que Taïwan présente des niveaux d'émissions industrielles comparables à ceux de la France malgré une population trois fois moins importante. Pour relever ce défi, les deux pays ont engagé depuis 2023 un partenariat scientifique d'envergure, fondé sur six priorités stratégiques dont l'énergie et l'industrie verte. La venue cette semaine d'une délégation taïwanaise à l'Université de Lorraine marque une nouvelle étape dans cette dynamique. [En savoir +](#)



### Explore le sup : un jeu spécial lycéen·nes pour découvrir la vie étudiante sans stress !

Développé par le Service d'orientation et d'insertion professionnelle (SOIP) de l'Université de Lorraine dans le cadre du projet PIA AILES (Accompagnement à l'intégration des lycéens dans l'enseignement supérieur) (1), Explore le sup vient d'être édité par Lor'numérique, et sera prochainement déployé dans les lycées de l'académie Nancy-Metz. Ce jeu 100% made in UL, a été pensé pour permettre aux lycéens de se glisser dans la peau d'un futur étudiant et de faire des choix : se consacrer à ses études, s'investir dans la vie associative ou encore découvrir les services proposés par l'université. [En savoir +](#)



### STEVAL, une usine pilote au cœur des défis en traitement des minéraux

Pour réindustrialiser l'Europe, il faut produire nos propres ressources sur notre propre sol et ainsi refaire venir les usines qui vont traiter ces matières premières pour produire des produits manufacturés. Yann Foucaud travaille sur la valorisation des minéraux primaires, c'est-à-dire les roches, des minéraux de lithium, de tungstène, de fer, mais aussi sur la valorisation des résidus industriels et des déchets comme les batteries de lithium ou les cartes électroniques (vidéo capsule UNYS). [En savoir +](#)

## Ouvrez vos agendas !

|                 |  |
|-----------------|--|
| 13 janvier      | Cérémonie des vœux 2026, Bar-Le-Duc                            |
| 17 janvier 2026 | Salon Studyrama à Nancy  |
| 25 mars 2026    | Forum de recrutement Alternance, Stade Saint Symphorien à Metz |

### THE CONVERSATION

- Comment les spectateurs des événements sportifs réagissent-ils face aux sponsors « polluants » ? | [Lire](#)
- Enseigner le français langue étrangère : faut-il « gommer » les accents ? | [Lire](#)
- Pourquoi publier une « nouvelle » histoire de France en 2025 | [Lire](#)